

Lettre de Claude Elsen à Jean Paulhan, 1958

Auteur : Elsen, Claude (1913-1975)

Voir la transcription de cet item

Transcription

En passant la souris sur une vignette, le titre de l'image apparaît.

1 Fichier(s)

Citer cette page

Elsen, Claude (1913-1975), Lettre de Claude Elsen à Jean Paulhan, 1958, 1958.
Société des Lecteurs de Jean Paulhan, IMEC, Université Paris-Sorbonne, LABEX OBVIL ; projet EMAN (Thalim, ENS-CNRS-Sorbonne nouvelle).

Site *HyperPaulhan*

Consulté le 14/01/2026 sur la plate-forme EMAN :

<https://eman-archives.org/Paulhan/items/show/13893>

Copier

Information sur la lettre

Date 1958

Destinataire Paulhan, Jean (1884-1968)

Langue Français

Informations sur l'édition numérique

Mentions légales

- Fiche : Société des Lecteurs de Jean Paulhan ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution – Partage à l'Identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR)
- Lettre : Ayants-droit de Jean Paulhan

Éditeur Société des Lecteurs de Jean Paulhan, IMEC, Université Paris-Sorbonne, LABEX OBVIL ; projet EMAN (Thalim, ENS-CNRS-Sorbonne nouvelle)

Notice créée par [Équipe HyperPaulhan](#) Notice créée le 09/04/2021 Dernière modification le 28/11/2025

samedi 25 [1958]

Mon cher Jean,

Je m'explique mieux, en lisant votre "dialogue", le mélange d'affection et d'exaspération que j'éprouve pour H. Il y a chez elle une prodigieuse force d'inertie, dont je doute que quiconque vienne à bout. Paul aurait pu, peut-être - car il sait être plus tenace, plus obstiné que quiconque. Mais il a toujours été freiné par la crainte de bouleverser Lily.

Devant celle-ci, à propos d'Hélène, il y a un an, je disais à peu près (et avec beaucoup de sympathie, je vous assure) : "Il y a parfois dans les êtres quelque chose qui doit être brisé..." Ce seul mot - vous la connaissez - a mis Lily dans tous ses états, elle l'a trouvé "affreux", comme si j'eusse suggéré de mettre Hélène aux fers ou à la torture.

Bref, je crois que nous voyons tout cela assez de la même manière. Qui s'en lassera le premier, de François ou d'Hélène? Ce qui me paraît certain, c'est qu'un des deux s'en lassera, avant longtemps.

+
Je vous enverrai bien volontiers d'autres nou-
les, que vous publierez ou ne publierez pas. (Notamment sur
L'autre planète, de R.M. Albères, trois récits "fantastiques"
manqués, sur Don Juan et le donjuanisme de Maranon, sur Le
Président de Simenon.)

+
Je demande à André Bay de vous envoyer une ou deux nouvelles d'Angus Wilson. Le volume ne sortira guère avant le printemps prochain, au plus tôt.

+
Moucky a téléphoné à Dominique pour lui sug-
gérer qu'elle passe vous prendre à la Vallée aux Loups et
que vous veniez déjeuner, tous les deux, un jour prochain.

Bien affectueusement

Claude